deportes





2 | DOMINGO 9 DE MARZO DE 2025

fútbol



POR LAS NOCHES TAMBIÉN. El Club Atlético Libertad de barrio Chacras de La Merced instaló nuevas luces en la cancha. Ahora, podrá jugar en horario nocturno por la LCF.

De las sombras a la luz. Libertad transformó su estadio con luces led

LCF. Luego de un gran esfuerzo, el club Libertad logró llevar a cabo un gran sueño: tener sistema de iluminación en su estadio, camino a Chacra de la Merced. La institución que participa en la Liga Cordobesa de Fútbol ya tiene la aprobación para jugar partidos de noche.

Hernán Laurino

a noche se empieza a poner oscura en uno de esos sectores de la Córdoba que pocos ven. Pero en el Camino Chacra de la Merced, al este profundo de la ciudad, entre la capital y la localidad de Malvinas Argentinas, hay una luz que se encendió y que quiere iluminar fuerte. Que permite que cientos de chicos que van y vienen tengan un espacio, un lugar para ser. Para soñar. Siempre detrás de una

En realidad no es una: son 40 potentes luces en seis torres, que han pasado a ser el gran orgullo del humilde Club Atlético Libertad, que compite en la Liga Cordobesa de Fútbol. Esta pequeña pero pujante institución logró en un puñado de meses convertir en realidad un gran anhelo que parecía imposible: tener su propio sistema de iluminación en su estadio.

En la última reunión del Comité Ejecutivo de la Liga Cordobesa recibieron el permiso para poder jugar partidos oficiales en horario nocturno. Algo que seguramente sucederá en las próximas fechas de la LCE que este fin de semana comenzó su temporada 2025.

Un lugar en el mundo

Desde su nacimiento (en 1923 se afilió a la Liga Cordobesa) Libertad



A TODAS LUCES. Una de las seis torres que iluminan el estadio de Libertad



POR Y PARA ELLOS. Los niños de la zona encuentran en la "L" mucho más que fútbol.

siempre fue sinónimo de limitaciones pero también de sacrificio e intento de superación; de supervivencia en un medio hostil que enfoca siempre sus flashes hacia los grandes clubes y que olvida a los marginados. La "L" hoy tiene su cancha en el

La "L" hoy tiene su cancha en el camino a Chacras de la Merced, en un sitio que le fue donado por la Municipalidad de Córdoba.

Y ahora inflan el pecho con este sistema lumínico, que ya fue probado en cuatro amistosos y que recibió el "okey" de jugadores, entrenadores y árbitros.

"Los rivales nos dijeron que se ve mejor que en la cancha de la Liga Cordobesa. Quedó hermoso para jugar de noche", cuenta "Maxi", arquero del primer equipo y profe de los pibes. Esta obra requirió 40 reflectores en

seis torres, con luces LED de alta densidad. Y fue todo a pulmón, como suele hacerlo esta institución.

Las torres fueron donadas por un papá de un jugador de club, como así también parte de la mano de obra.

Pasión por Libertad

"Nosotros no pedimos plata para que nos colaboren, sino materiales para el club. Apuntamos a que fbamos a tener la luz en verano y así fue. Hasta en la mano de obra nos dieron colaboración", cuenta Marcelo "Cachi" Maldonado, presidente de Libertad, mientras observa correr a Libertad tiene fichados unos 400 jugadores y jugadoras en todas sus categorías. El club dio un salto enorme.

cientos de pibes adentro de la cancha, más iluminados que nunca.

A "Cachi" se le llenan los ojos de lágrimas de la emoción. Es que sienten que Libertad está creciendo.

Hasta no hace mucho tiempo les costaba completar equipos para sus inferiores, que juegan en la División Bronce de la LCF.

"Hoy tenemos que dejar afuera chicos en cada categoría: Este club ha dado un salto enorme. Te digo que tenemos el 200 por ciento más de chicos", señala Maldonado.

La Primera División está en Primera A actualmente, aunque Libertad siempre está en esa lucha por permanecer. Salvándose del descenso con lo justo, luchando con alma y vida. Así son ellos. Jamás dan una pelota por perdida.

pelota por perdida. Actualmente, Libertad tiene fichados unos 400 jugadores y jugadoras en todas sus categorías.

Cobran una cuota mínima de 8 mil pesos, principalmente para tener a los chicos y chicas asegurados ante cualquier inconveniente.

"Y al que no puede pagar, lo becamos. O cuando son varios hermanos, atendemos cada caso. Sabemos que la situación está dificil y estamos en un sector careciente de la ciudad. Como siempre decimos, es mejor que estén estas dos horas en el club que en la calle. Esta es nuestra misión", repite Maldonado, que lleva más de una década como presidente.

Ahora asumirá su hija Ludmila Maldonado como máxima autoridad, ya que continuará esta misma CD al no haber lista opositora.

Ricardo "Kiki" Maldonado, hermano de "Cachi" es el entrenador del primer equipo, dejando en claro que Libertad tiene una enorme ligazón con esta familia, los Maldonado.

Diego Peralta es el coordinador de todo el fútbol y otro de los hombres importantes en este momento.

"Esto lo hemos podido lograr gracias al apoyo de todos. Esto era más que todo para que los chicos de inferiores puedan entrenar, porque van al colegio a la tarde. Y en invierno a las seis, seis y media no se puede entrenar. Nos propusimos en ocho meses tratar de iluminar y se ha logrado. Son 40 reflectores de alta densidad, con luces LED, en seis torres. Estamos más que contentos. Las torres las donó un papa de un jugador. Talucho', que se puso muy contento al ver la obra completada. Libertad es un club humilde pero con un corazón tremendo", cerró "Cachi" Maldonado.

A su alrededor, los pibes de la cantera siguen corriendo detrás de una pelota que es dificil de controlar.

Claro que en Libertad faltan un montón de cosas. Las carencias ganan por goleada.

Pero lo que sobra es pasión, amor por el club de barrio.

Y luces. Muchas luces.



fútbol

DESDE ADENTRO

Una copa y el comienzo de una nueva etapa



e acuerdan? Fueron los jugadores de Instituto los que con precarias urnas subieron las tribunas antes de un partido para recibir la ayuda de los hinchas ante la falta de pago de sus sueldos y premios de parte de la institución. Y vaya a saber quién fue el que abrió las puertas del estadio Miguel Sancho cuando, tras tocar fondo, Racing no tuvo otra alternativa que alquilar su campo de juego para que equipos amateurs se sacaran las ganas de jugar y aportaran algún dinero a su quebrada economía.

Más o menos en la misma época, Belgrano mostraba a su plantel entrenando al costado del río Suquía, en plan de protesta y con ropa de entrenamiento que dejaba mucho que desear, sumergido en el acostumbrado conflicto salarial que el plantel mantenía con los directivos. Y qué decir de aquel 12 a 0 con que Argentinos luniors despachó sin piedad a un Talleres armado con juveniles que tuvieron que reemplazar a último momento a los jugadores profesionales que también reclamaban lo suyo.

Esto último ocurrió en 1986, apenas después del que iba ser el mejor periodo de competencia de los equipos cordobeses en mucho tiempo. Ese buen tiempo cruzó las décadas de los 70 y los 80 y se fue diluyendo a la par de malas administraciones malas campañas, malas contrataciones y de todo aquello que contribuyera a que se achatara un nivel de competencia que en dos oportunidades estuvo cerca de ser el mejor.

Llegaron, entonces, la decadencia, el error repetido, algunos dirigentes cuanto menos negligentes y la protesta que supo ser eterna, en la voz de quienes reclamaban por sus derechos, en tanto podían lograr cada vez menos cosas en el campo de juego.

menos cosas en el campo de juego.

La historia del fútbol de Córdoba en su vínculo con los torneos de la AFA tuvo sus oscilaciones, sus subibajas. Se insertó rápido y bien a través de algunos muy buenos equipos y, luego, fue decayendo hasta no pedir más que un tiempo en Primera División. Era cuestión de aguantar, de tratar de participar dignamente y, por qué no, de ilusionarse con alguna actuación que rompiera el molde de o estandarizado, de lo común, de lo que raramente produjera sorpresa.



ANDRÉS FASSI. El presidente albiazul y su primer título de Primera con Talleres

Y todo cambió con un modelo de gestión que puesto sobre la mesa volvería a instalar la polémica sobre las bondades y lo negativo de las entidades civiles sin fines de lucro y las sociedades anónimas. Armando Pérez fue primero gerenciador de Belgrano y, luego, su presidente, aunque con el rótulo que cada uno le quiera poner, sacó a los celestes del ostracismo y empezó a darle forma a un club que ascendió y fue verdugo del mismísimo River Plate, en 2011, y que a la par construyó un predio deportivo que empezó a ser envidia de los demás clubes.

Pérez subió la vara. Y esa energía superadora se expandió. Andrés Fassi la elevó aún más y ya con Talleres, Belgrano e Instituto en Primera División, y Racing en la Primera Nacional, el panorama, deportivamente, volvió a parecerse al de 50 años atrás. Estadios llenos, miles de socios, predios que se amplían, mientras que el objetivo ya no es sumar aquellos 50 puntos que en una temporada había que conseguir y cuya obtención desvivía a los simpatizantes, sino que la mirada se fue elevando, el horizonte se fue despejando y aquellas copas lejanas y difusas, inalcanzables hasta para la ilusión más sentida, ya están al alcance de la mano, tanto que Talleres desde el miércoles pasado la frota, como para sacarle el lustre que corresponde, luego de décadas de pasión, sacrificio y amor por la cami-

Esta nueva etapa, con el profesionalismo cada vez más pleno en todos sus estratos, parece haber llegado al fútbol de Córdoba para quedarse. Bienvenido sea.



fútbol

LIGA PROFESIONAL. Con cuatro cambios en la formación inicial, el Pirata visita a la Lepra en procura de cambiar su imagen de visitante.

1 DEPORTES VIVIS

Belgrano. Ante Newell's en busca de mejorar

Pablo Ocampo

En el estadio Marcelo Bielsa del Parque Independencia de Rosario. Newell's y Belgrano jugarán a las

erio de Mineria

21.30 por la novena fecha del torneo Apertura de la LPF en lo que será el ruce de dos equipos con la urgencia de sumar de a tres

El Pirata llega a este juego con La Lepra después de perder en San Juan

ante San Martín 3 a 1 lo que significó una nueva cachetada a la realidad futbolística del Celeste. Por esta razón, el DT Ricardo Zielinski decidió meter mano en la formación inicial y habría cuatro variantes en el equipo respecto del que jugó en cuyo.

Se daría el regreso de Franco Jara en el ataque y tres variantes más, como para reacomodar el equipo en busca de mayor solidez: Ostchega, Menossi v Metilli, más Jara, adentro, mientras que Meriano, Quignon,

Newell's

Newell's. Keylor Navas; Luciano Lollo, Saúl Salcedo y Victor Cuesta; Alejo Montero, Éver Banega, David Sotelo y Alejo Tabares; Fernando Cardozo v Mateo Silvetti: Juan Manuel García. DT: Cristian Fabbiani.

Belgrano: Juan Espínola: Gerónimo Heredia Mariano Troilo, Fausto Grillo y Tobías Ostchega; Santiago Longo: Nicolás Fernández, Lucas Menossi y Francisco González Metilli; Lucas Zelarayán y Franco Jara. DT: Ricardo Zielinski

Hora: 21.30. TV: ESPN Premium. Estadio: Marcelo Bielsa (Newell's). Árbitro: Luis Lobo Medina. VAR: Pablo Giménez

Reyna y Passerini quedan fuera de la consideración del entrenador.

Para el Ruso, la prioridad pasa por mejorar en el juego defensivo, bajar el promedio de gol en contra (16 en 8 partidos) y ordenar, con lo poquito que tiene del medio hacia atrás, para tratar de encarar la recta final del torneo con la esperanza de hacer una campaña de mejor cosecha.

En el 2024, con Guillermo Farré en el banco, el mal inicio de la temporada derivó en una carga de sinsabores y en la que los objetivos de llegar a un torneo internacional se esfumaron con rapidez.

Hoy el equipo tiene ocho puntos en igual número de partidos, lo que le vale encontrarse en el puesto 12 de la tabla de la Zona A, justo un peldaño más arriba de su adversario.

Este juego es clave, porque la "B" necesita mejorar la imagen dejada en los últimos encuentros fuera de Alberdi, donde perdió tres de los cuatro que disputó: ante Racing, Central Córdoba v San Martín. Solamente sumó un punto con Banfield

Por su parte, Newell's, al igual que el Celeste, sufrió un cambio de entrenador hace un par de fechas. Tiene ahora a Cristian Fabbiani, quien tendrá su primer juego en el Coloso desde que llegó. La Lepra apenas tiene seis puntos, fruto de dos triunfos y seis caídas, por ello es que el partido ante el cordobés tiene un valor extra.

Los dos equipos saben que la temporada recién comienza, pero todo lo que se deja en el camino en esta parte del año, se paga en el final del mismo.

Ganó el Sub 20. El equipo juvenil de la "B" que está jugando la Copa Libertadores, le ganó a Metropolitano de Venezuela 4 a 1, se adjudicó la Zona B y jugará las semifinales del torneo el jueves 13.

Ganó Independiente. En el estadio de San Lorenzo, Independiente le ganó 2 a 1 y ahora manda en la Zona A con 20 unidades. Los goles del Rojo fueron conseguidos por Millán y Loyola, el del local lo hizo Vombergai Perdió Racing. En Avellaneda, Huracán venció a La Academia 1 a O con gol de Erik Ramírez y dejó al local

FECHA NUEVE

Viernes. Banfield 1 - Argentinos Juniors 2 Central Córdoba O - Boca Juniors 3.

Racing O - Huracán 1.

Hoy: 17, Defensa y Justicia-Estudiantes de La Plata, 17, Aldosivi-Tigre; 21.30, Newell's-

Belgrano.

Mañana: 21.15, Ind. Rivadavia-Unión

Viernes. Vélez 1 - San Martín (SJ) O.

Ayer: San Lorenzo 1 - Independiente 2 Al cierre de esta edición jugaban Sarmiento

Barracas y Platense-Lanús. Hoy: 19.15, River-Atlético Tucumán; 21.30,

Instituto-Godoy Cruz

Mañana: 19. Gimnasia-Deportivo Riestra: 21.15

Talleres Rosario Central.

POSICIONES - ZONA A

Equipos	Pts.	J.	DIT.
Argentinos Juniors	21	9	7
Boca Juniors	20	9	7
Estudiantes	18	8	8
Tigre	18	8	7
Huracán	18	9	7
Defensa y justicia	14	8	5
Central Córdoba (SE)	14	9	4
Barracas Central	12	8	2
Ind. Rivadavia (M)	10	8	-1
Racing Club	9	8	2
Banfield	8	9	-1
Belgrano	8	8	-9
Newell's	6	8	-8
Unión	5	7	-4
Aldosivi	2	8	-12

Con urgencias y necesidades, recibe a Godoy Cruz

INSTITUTO. Desde las 21.30, la Gloria recibe al Tomba, por la novena fecha. El Albirrojo viene de cinco partidos sin victorias y sin marcar goles.

Hernán Laurino

No será un domingo más ni mucho menos. Todos tienen claro que el cotejo que se disputará en la cancha de Instituto será bisagra, decisivo. Que marcará un antes y un después para la Gloria en la temporada 2025.

El Albirrojo será local de Godoy Cruz de Mendoza, por la novena fecha del Apertura de la Liga Profesional. Arrancará a las 21.30, Jorge Baliño será el árbitro y será transmitido por TNT Sports.

Pero lo realmente trascendente es el momento que atraviesa el equipo de Pedro Troglio, que ha generado muchísima preocupación. Luego de un arrangue que le abrió la puerta a la ilusión, el equipo se metió en un

bache del que no puede salir

MANIJA. Lucas Zelarayán es quien debe conducir la ofensiva del Pirata en Rosario.

Instituto había comenzado el Torneo Apertura con dos victorias en tres partidos, dos de ellas de local ante Gimnasia La Plata (en el debut) y

En el medio, había tenido un partido más que digno en el Monumental ante River, donde perdió sobre la hora 1 a 0. Pero, luego, el equipo y el DT Troglio se metieron en un laberinto del que no pueden salir.

Laberinto donde, además, perdie ron a su goleador Facundo Suárez por más de seis meses, con una rotura de ligamentos.

Instituto acumula cinco partidos sin ganar ni marcar goles, todo un dato negativo que no se puede ocultar. Y que obligó al plantel a recluirse y tratar de enfocar en lograr la tan necesitada victoria.

Los futbolistas no dieron notas en la semana, mantuvieron silencio y se cerraron las puertas de los entrena-

Las críticas y el malestar de los hinchas realmente se sintió.



TROGLIO. Ante un cotejo bisagra.

Y será algo que quedará en evidencia esta noche si el equipo no logra sacar adelante el encuentro ante los mendocinos

Obviamente, el puesto del DT podría estar en juego, más allá de que tiene el respaldo de la CD y el mánaInstituto Godoy Cruz

Instituto: Manuel Roffo; Juan Franco, Nicolás Francis Mac Allister y Gastón Lodico; Damián Batallini, Alex Luna y Jonás Acevedo: Nicolás Cordero. DT: Pedro Troglio

Godoy Cruz: Franço Petroli; Leonardo Jara, Mateo Mendoza, Federico Rasmussen y Andrés Meli: Bastián Yañez, Nicolás Fernández, Gonzalo Abrego y Bruno Leyes: Luca Martinez y Kevin Parzaiuk DT: Esteban Solar

Hora: 21.30. Árbitro: Jorge Baliño. TV: TNT Sports. Estadio: Instituto.

ger Federico Bessone. Todo puede pasar. Lo dijo el propio Troglio: "Acá el único proyecto es el resultado*

Igual, el DT no pateó el tablero ni mucho menos en la semana. Trató de mantener la tranquilidad y darle confianza a un equipo golpeado.

POSICIONES - ZONA B

Equipos	Pts.		
		J.	Dif.
Independiente	20	9	8
Rosario Central	17	8	7
San Lorenzo	17	9	3
River Plate	15	8	4
Dep Riestra	11	8	4
Gimnasia	10	8	-3
Platense	9	8	- 4
Lanús	9	8	1
Instituto	7	8	-2
Atlético Tucumán	7	8	-3
Godoy Cruz (*)	6	7	-3
San Martin (SJ)	6	9	-4
Sarmiento	6	8	-8
Talleres	5	7	-3
Vélez	5	9	-12
(*) Se le descontaron	tres puntos.		



fútbol + polideportivo

TALLERES. El Matador se alista para una semana clave con partidos importantes y definiciones

Lo que viene. Tras los festejos

Javier Flores

jflores@lavozdelinterior.com.ar

Luego de la celebración por la obtención de la Supercopa Internacional en Paraguay frente a River, Talleres enfrentará una semana exigente. Este lunes, a las 21.15, en el Estadio Kempes, se medirá contra Rosario Central, uno de los principales protagonistas del Apertura de la Copa de la Liga, por la novena fecha del certamen.

Tras el partido, el presidente Andrés Fassi se reunirá con el entrenador Alexander "Cacique" Medina para evaluar si es necesario sumar un refuerzo más al plantel, con tiem-

LAVOZ.

MEDINA. El DT define el equipo para jugar mañana y analiza un posible refuerzo.

po límite hasta el miércoles 12. Según lo que mencionó Medina días atrás, el club busca un extremo, preferentemente extranjero, debido a los cupos limitados para jugadores foráneos.

Pasos por seguir

Si bien en estos días estuvimos enfocados en la final, el departamento de scouting continuó trabajando y hay opciones que evaluaremos para definir la incorporación que permite el reglamento", comentó Fassi en una entrevista con el programa Tercer Tiempo.

Además, el presidente aceleró gestiones para definir dos puntos clave: el estadio para el partido ante Deportivo Armenio, el 21 de marzo, por los 32avos de final de la Copa Argentina, y la reprogramación de los 45 minutos restantes del partido suspendido con Godoy Cruz el 4 de febrero.

"Estamos tratando de llegar a un acuerdo para que el partido con Armenio se juegue en un estadio accesible para ambos equipos. A partir de abril, el calendario se carga con la Copa Libertadores", señaló Fassi.

Por otro lado, Fassi adelantó que esta semana se definirá el lanzamiento de una camiseta edición especial, conmemorativa por el título obtenido, con el Cura Brochero como protagonista.

Finalmente, al ser consultado sobre si le molestó que Belgrano e Instituto no felicitaran oficialmente a Talleres, Fassi restó importancia. "Lo tomo de manera amistosa, esto debe enaltecer a nuestro fútbol", concluyó.

Hoy tendrá campeón el Challenger de Córdoba

TENIS. Juan Pablo Ficovich y Tiago Tirante definen el torneo que se juega en el Córdoba Lawn Tenis, en el mediodía de la Docta.

El título del AAT Challenger Santander Córdoba quedará en Argentina y el tenista que lo consiga logrará su primera corona en el país. El cetro será para Thiago Tirante, que eliminó a Juan Manuel Cerúndolo (6/4, 4/3 y retiro), o para Juan Pablo Ficovich, que dejó en el camino a Federico Coria por 7/6(2) y 6/3.

La final entre Tirante, 134 del ranking ATP, y Ficovich (169) se jugará desde las 12 (Fox Sports 3) en la cancha central del Córdoba Lawn Tenis Club

El historial entre ambos jugadores marca que se enfrentaron en tres oportunidades, con dos victorias para Tirante y una para Ficovich. El último partido fue en México City (2024), con triunfo para el primero.

"Estoy muy contento por llegar a mi primera final en Argentina. Nunca es fácil jugar en el país debido a las presiones que uno se impone. Juan Manuel es mi mejor amigo en el tenis, nos conocemos desde muy chiquitos, y no fue la mejor forma de terminar el partido", expresó tras el pase a la final el platense de 23 años, campeón de los challengers de Ambato en 2021, Morelos y Bogotá en 2023, y

de México City en 2024.

Por su parte, el de Berazategui, campeón de los challengers de Bogotá, en 2023, y Recife y Cali, en 2024, comentó: "Fue un partido muy difícil. La mayoría de las veces, "Fede" me había ganado. Las condiciones de la cancha cambiaron y hoy (por ayer) estuvo más pesada y lenta. Hubo que acostumbrarse para poder competir".

Hoy, los finalistas tendrán otra batalla por delante y uno será campeón. Las entradas, 10 mil pesos,



FICOVICH. El tenista de Berazategui se metió en la definición en Córdoba.

Racing recibe a Arsenal

PRIMERA NACIONAL. La Academia necesita volver a ganar. Desde las 17, juega en el Miguel Sancho.

Racing de Nueva Italia enfrentará a Arsenal de Sarandí esta tarde, por la jornada cinco de la Zona A en la Primera Nacional. El partido, que se jugará en el Miguel Sancho, iniciará a las 17 y contará con la transmisión de TvC Sports Play. Lucas Cavallero será el árbitro del encuentro.

La Academia necesita el triunfo para dejar atrás la dura derrota ante All Boys, por 4-0, de la jornada pasada. Además, busca potenciar su localía y transformar en positiva su campaña porque ganó dos encuentros y perdió dos.

Los dirigidos por Diego Cochas son décimos en su grupo, con seis unidades. En tanto, el conjunto de Sarandí está un escalón más abajo con cuatro puntos.

Lo que hay que saber Del mundo del deporte

Rugby. El cordobés Lautaro Bazán Vélez fue citado a la próxima concentración de Los Pumas 7s. De esta manera, se producirá el regreso del back formado en Córdoba Athletic al seleccionado argentino de la especialidad, que optó por dejar Benetton y Los Pumas para volver a jugar en seven. Los otros cordobeses citados del 9 al 13 de marzo son Luciano González. Facundo Pueyrredón, Germán Schulz y Santino Zangara.

Fútbol. Por la quinta fecha del certamen de Primera A del fútbol femenino de AFA, Belgrano superó 2-0 a San Luis FC, en Alberdi, con goles de Alaides Paz y Guillermina Grant. Las Piratas suman ahora 8 puntos y treparon al quinto lugar. En tanto, Talleres cayó goleado 4-0 en su visita a Banfield. Las Matadoras siguen sin ganar, tienen 2 puntos y están 14º en la tabla. En la próxima fecha, Belgrano visitará a Platense y Talleres será local de Racing.



Fútbol. Liga Profesional. 17

Defensa vs Estudiantes: TNT SPORTS. 17. Aldosivi vs Tigre. ESPN Premium. 1915. River vs. Atlético Tucumán. ESPN Premium. 21.30. Newell's vs. Belgrano. ESPN Premium. 21.30. Instituto vs. Godov Cruz. TNT SPORTS.

Básquet. NBA. 14. Thunder vs. Nuggets. ESPN 2. 16.30. Mavs vs Suns ESPN 2. 21. Bucks vs. Cavs. ESPN 2.

LA PREVIA

POR SHOWSPORT

TALLERES VS ROSARIO CENTRAL

LUNES 10/03

Vivi toda la previa desde las 19 hs en vivo.

Móvil desde el Estadio Kempes



6 | DOMINGO 9 DE MARZO DE 2025



motores

FÓRMULA 1. Esta campaña será la última del reglamento que está vigente desde 2022. Igual, trae modificaciones. El impacto que tendrán.

I DEPORTES VIVIS S

Temporada 2025.

La Fórmula 1 y sus novedades técnicas y deportivas antes del gran cambio

Rafael Cerezo

Con la temporada 2025 de la Fórmula 1 a la vuelta de la esquina, los equipos y pilotos deberán adaptarse a una serie de cambios que marcarán el último año con el reglamento técnico vigente desde 2022. Además, se acerca el cambio radical que traerá el nuevo reglamento de cara a 2026. Entre los ajustes más destacados se encuentran modificaciones en el peso mínimo de los pilotos y los autos, así como meioras en la seguridad y el confort durante condiciones

El peso mínimo de los pilotos subirá a 82 kilos, incluyendo el asiento, lo que responde a nuevas regulaciones de seguridad. Los autos, por su parte, verán un incremento en su peso a 805 kilos, considerando la introducción de chalecos refrigerantes para los pilotos, que se utilizarán en condi-ciones de calor extremo, como en el Gran Premio de Qatar.

Además, se ha implementado un sistema más eficiente para controlar el riesgo térmico dentro del habitáculo. Con temperaturas extremas superiores a los 30 grados, que pueden llegar hasta los 60 grados dentro del coche, los chalecos refrigerantes serán una medida crucial para reducir el riesgo de golpes de calor. Estos chalecos cuentan con un sistema interno que distribuye agua para enfriar al piloto, reemplazando las

Otro cambio importante es el ajuste en el sistema de DRS (Drag Reduction System) en el alerón trasero. La apertura mínima del DRS pasará de 10-15 mm a un rango de 9,4 a 13 mm, y cuando se active completamente, la apertura será de 85 mm. También se pondrá un enfoque más estricto en las flexiones de los alerones delante ros, buscando garantizar la integridad aerodinámica de los autos. Además, los equipos deberán adaptarse a nue vas regulaciones sobre los carenados de la suspensión y los frenos traseros, lo que podría influir en el diseño y rendimiento de los vehículos.

Cambios deportivos y en reglas

En cuanto a los aspectos deportigo algunas modificaciones significativas en las reglas. Se ha decidido elirápida en carrera. También se introducirá una nueva medida relacionala competencia.

Por otro lado, se ha especificado una nueva regla en relación con la salida desde la calle de boxes. Si

antiguas mangueras con agua fría

vos, la temporada 2025 traerá consiminar el punto extra que se otorgaba al piloto que marcaba la vuelta más da con los despistes: si un piloto se detiene en un lugar peligroso y no puede continuar, el Comisario Deportivo tendrá la autoridad para ordenar que el coche se retire de la pista v se coloque en un lugar seguro. evitando así que el piloto interrumpa

todos los pilotos deben completar la



DE ROJO Lewis Hamilton vestido de Ferrari. Toda la atención





Aston Martin Aramco Fórmula One Team



RESERVAS: Felipe Drugovich **BWT Alpine Fórmula One Team**



10 Pierre Gasly 7 Jack Doohan RESERVAS: Franco Colapinto, Ryo Hirakawa y Paul Aron

MoneyGram Haas F1 Team



31 Esteban Ocon 87 Oliver Bearma

Visa Cash App Racing Bulls Fórmula One Team



Stake F1 Team Kick Sauber

27 Nico Hulkenberg 5 Gabriel Bortoleto

vuelta previa, deberán hacerlo sin demora. En caso de que algún piloto necesite salir desde boxes, lo hará después de completar la vuelta y se ubicará al final de la fila en la calle de

El calendario y los pilotos

La temporada 2025 contará con un calendario ampliado de 24 carreras. de las cuales seis serán Sprint. Las fechas Sprint se disputarán en los Grandes Premios de Shanghái, Miami, Spa-Francorchamps, Austin (Texas), São Paulo (Brasil) y Lusail, en las fechas 2, 6, 13, 19, 21 y 23, respecti-

En cuanto a la alineación de pilotos, la temporada verá varios cambios. Solo dos equipos mantienen a sus pilotos de 2024: McLaren-Mercedes, con Lando Norris y Oscar Piastri, y Aston Martin, con Fernando Alonso v Lance Stroll. Entre los nuevos pilotos se destacan Liam Lawson, quien será compañero de Max Verstappen en Red Bull, y Andrea Kimi Antonelli, quien se unió a Mercedes junto a George Russell.

Isack Hadjar forma equipo con Yuki Tsunoda en Red Bull Racing, mientras que lack Doohan se unió a Alpine (con Pierre Gasly) en las primeras cinco fechas, si no rinde, Franco Colapinto podría tomar su lugar por el resto de la temporada.

Expectativa para el inicio de la temporada

Al margen de las muchas caras nuevas y que son el futuro de la Fórmula 1. la mayor atención de los fanáticos estará puesta en los cambios de nombres grosos que tendrá la parrilla en este 2025.

El más impactante, sin dudas, es la llegada de Lewis Hamilton a Ferrari. El siete veces campeón del mundo llega a la mítica escudería italiana, tras 12 temporadas en Mercedes. El británico y la Scudería tiene en claro que de esta unión todos esperan títulos

También hay expectativa por ver el impacto de Carlos Sainz en Williams. La escuadra inglesa busca reinstalarse en la Máxima y apunta a estar en la parte media. El español se mostró muy firme en las prácticas y elevó mucho la

expectativa de su nuevo equipo. Las dudas son también un gran incentivo para la atención. Red Bull sufrió muchísimo en 2024. Aston Martin viene de dar un paso atrás el año pasado. Haas fue la gran sorpresa y quiere afianzarse, ahora con el apoyo de Toyota. Alpine se quiere meter arriba y Sauber quiere dejarle un buen plafón a Audi para 2026.

La 1 de la madrugada del 16 de marzo será la hora de la verdad: se larga el GP de Australia, la fecha.





SUPERLUNES 21:30



LLEGA ALGO MUY GRANDE A LA TELEVISIÓN



el doce

AS SI NOITUBIO

la contra

BÁSQUET. En el inicio de la serie de cuartos de la Basketball Champions League Americas, la Gloria derrotó a Minas por 67 a 60. Cómo sigue.

L DEPORTES UNIS C

Instituto. Un triunfazo con el corazón

Marcelo Chaijale linterior.com.ar

anar o ganar. No tenía más opciones Instituto en casa para ir a Belo Horizonte a buscar la clasificación, por primera vez en su historia, de la Final Four de la Basketball Champions League Americas (BCLA). Así lo entendió el equipo de Lucas Victoriano y salió decidido. Confiado, con todo. Sintió el empuje de un Ángel Sandrín que curiosamente no estaba colmado, como acostumbra en las grandes citas internacionales.

La Gloria superó a Minas Tenis Clube de Brasil por 67 a 60 v manda 1-0 en los cuartos de final de la BCLA. "Si ganamos, le ponemos mucha presión", anticipó Victoriano a La Voz. La serie se resolverá en la casa de Minas

El miércoles 12 de marzo será el segundo duelo. Si vence Instituto, se meterá entre los cuatro mejores de la competencia. Pero si Minas se impone, el jueves 13 de marzo se jugará el tercer y decisivo encuentro de los cuartos, también en la cancha del líder de la Liga brasileña. Ambos partidos están programados a las 18.10.

El Albirrojo no tuvo a los lesiona-

dos Javier Saiz y Tomás Monacchi, y contó con el pivote brasileño Hono rato, pero no jugó.

Venía dando señales de mejoría Instituto, pero ante Minas fue todo más peleado que juego. De esos partidos que se juegan con el corazón, que deja el alma en la cancha más allá del desarrollo. Además, estuvieron cara a cara dos equipos que se entregan a la defensa, que basan su 'vida" en la marca. Y salió un encuentro luchado.

Fue uno de los más chicos de la cancha el que rompió el partido. Lee Aaliya, con sus 20 años y sus 2,05 metros, que le cambió la cara a la ofensiva de Instituto, que estaba trabada, con muchos méritos de la tarea defensiva de la visita. Aportó 16 puntos y seis rebotes.

Alex Negrete, uno de los pibes de la Gloria y también de los nuevos en el equipo, dio una mano gigante en el segundo tiempo con ese talento exquisito para jugar uno contra uno. Colaboró con 9 tantos.

Además, la victoria adquiere un valor agregado por la muy pobre efectividad en los triples de Instituto (otra vez). Anotó apenas 4/23 (17%). Pero cuando más costaba meterla y



ARRIBA. Con el triunfo, la Gloria se puso 1-0 en la serie de cuartos de final de la BCLA.

más pesaba la pelota, el capitán Leandro Vildoza anotó uno clave, faltando un minuto para poner a la Gloria cuatro arriba (64-60). Fue el triple de la victoria, con el corazón.

El partido

Marca registrada de Alta Córdoba, Instituto marcó diferencias en el partido con su defensa para hacerlo jugar incómodo a Minas. Se puso II-4 arriba la Gloria en menos de 5 minu tos. Pero no le entraron los triples al

Albirrojo (1/8 en el cuarto), se apuró en algunos ataques y la visita, moviendo la pelota con paciencia, lo empató en 11.

El equipo de Victoriano pasó más de tres minutos sin anotar ante un Minas que defendió igual de intenso, que no le dejó tomar tiros cómodos.

De todas maneras, el ingreso de Aaliya le dio poder cerca del aro a Instituto que igualó el primer seg-

Fue una batalla el encuentro entre

A Brasil. Instituto viaia mañana a Belo Horizonte, vuelo con escala en Buenos Aires y Río de Janeiro. El segundo partido de la serie se juega el miércoles, en caso de ser necesario un tercer juego será el jueves 13, en

dos conjuntos "espejo", que construyen desde la defensa. Para cualquiera de los dos era difícil anotar. Instituto movió el balón y encontró una luz de 26-23 en cinco minutos del segundo parcial.

La Gloria buscó tener ventaja en los cambios de marca, para anotar con un grande ante un jugador más bajo. Minas intentó algo similar, aunque también usó el ataque directo al aro y la descarga ante la ayuda. El elenco de Alta Córdoba, más fino en el armado de la ofensiva, se quedó con la primera mitad por 37 a 33.

Poco cambió en la segunda mitad. la lucha se mantuvo intacta. Pero los hinchas se encendieron en las tribunas y saltó a la cancha Negrete anotando 7 puntos seguidos, entre ellos, un triple, un bien escaso en el Sandrin, para poner a Instituto 48-44.

Pero Minas no se salió de su libreto, ni perdió la tranquilidad, jugando bien cerca del aro, pasó al frente 50-48. Los brasileños, con mucho juego interior, se quedó con el tercer capítulo por 52-51.

La tensión, en aumento, se notó mucho en el inicio del cuarto final. Instituto perdió tres ataques seguidos sin tirar al aro. Minas falló sus lanzamientos, Negrete, con su talento, abrió el marcador en el último segmento. Minas cortó la sequía tras ganar un rebote en ataque. La Gloria consiguió una ventaja mínima, pero ventaja al fin, de 59-55 en 5 minutos. Aire en un duelo tan cerrado, con poco gol. El triple de Vildoza cotizó en dólares a un minuto del final. Un triple que valió un triunfo. Y que puede valer mucho más.

Dogos XV cortó la racha con goleada

RUGBY. La franquicia cordobesa le ganó a Cobras Brasil 80-29 y consiguió el primer triunfo en la temporada 2025 del SRA.

Gabriela Martín

"Arrancamos sin que nos salgan las cosas, pero nos metimos en la cabeza que era un torneo muy largo y que va iba a venir, Muy contento porque hoy se nos dio", expresó a La Voz Juan Bautista Baronio, tras el aplastante triunfo (el primero en la temporada) de Dogos XV.

La franquicia cordobesa derrotó a Cobras Brasil por 80-29, en el partido que cerró la cuarta fecha del tomeo sudamericano y Baronio fue una de las figuras del encuentro que se jugó en cancha de Córdoba Athletic.

Otro de los puntos altos que tuvo el elenco dirigido por Nicolás Galatro fue



SUMÓ Baronio, conversión y un try.

Mateo Sánchez; el fullback tuvo participación en varios tries y sumó dos a su cuenta personal. "Nos animamos a jugar, manejamos nosotros el partido. Cuando había que patear, pateamos, jugamos a su vez con lo que teníamos al frente. Muy contento porque se dio el resultado", explicó el jugador formado

El equipo, que acumulaba dos derrotas y un empate, buscaba su primera victoria en la temporada y ayer lo hizo de una manera contundente, con un

gran despliegue de sus backs. Dogos XV tuvo firmeza en el line y puso en evidencia la destreza de sus tres cuartos. Mateo Soler y Mateo Sánchez formaron una dupla explosiva que,

POSICIONES

Equipos	Pts.	PJ.	PB.
Peñarol	14	4	2
Dogos XV	11	4	5
Selknam	11	4	3
Pampas	10	3	0
Yacare XV	8	3	0
Tarucas	7	- 3	3
Cohras Brasil	0	3	2

Próxima fecha: Pampas-Yacare XV, Selknam Tarucas y Cobras Brasil-Peñarol: Libre: Dogos XV.

junto a Agustín Segura y Franco Rosetto, complicaron siempre a la defensa visi-

En el comienzo del partido tuvo algunas fallas en el manejo de pelota, pero enseguida corrigió y no le dejó alternativas a un rival que sufrió una derrota sin atenuantes

En la próxima fecha, la franquicia cordobesa tendrá fecha libre y volverá a la competencia el lunes 24 de marzo recibiendo a Tarucas

RESULTADOS 4ª FECHA

Tarucas 14 - Pampas 15 Dogos XV 80 - Cobras Brasil 29

